



HÉCTOR BURGOS

**Nueve máquinas**, en total, fueron quemadas la semana pasada en una serie de ataques violentos registrados en el Biobío y La Araucanía.

## Gremios y parlamentarios: Llaman a anticipar posibles atentados a 48 horas de aniversario de muerte de Catrillanca

Los últimos días hubo una serie de hechos violentos en Biobío y La Araucanía.

HÉCTOR BURGOS

Dos viviendas y nueve máquinas incendiadas, además de amenazas a guardias en un predio forestal, fue el saldo de los ataques registrados la última semana en las provincias de Arauco (Biobío), Malleco y Cautín (ambas en La Araucanía).

Y aunque en esas zonas se encuentra vigente el estado de excepción, que ha permitido disminuir las acciones de los grupos delictuales, no ha impedido que estos hayan aumentado en los últimos días.

Así, a solo 48 horas de cumplirse el sexto aniversario de la muerte de Camilo Catrillanca —abatido por Carabineros el 14 de noviembre de 2018, al interior de la comunidad mapuche de Temucuicui—, la serie de ataques reactivó la alerta en la macrozona sur.

El delegado presidencial de La Araucanía, José Montalva, reconoció que “son fechas complejas desde el punto de vista de la contingencia”.

La fecha se suma a otras que generan tensión en la zona, como el 3 de enero, cuando se conmemora la muerte de Matías Catrileo, ocurrida en 2008; o el 12 de noviembre, por Alex Lemún (2002); o el 12 de agosto, por Jaime Mendoza Collío (2009).

La gerenta de la Corporación de la Madera (Corma) en el Biobío, Margarita Celis, emplazó

“a las autoridades a actuar con la máxima diligencia (y) redoblar los esfuerzos para que (...) se garantice un ambiente de seguridad para quienes trabajan en el sector”.

El diputado Miguel Mellado (RN) llamó al Gobierno a estar “en alerta”, a raíz de los mensajes “de estos grupos que se adjudican estos hechos que hacen mención a la memoria de los caídos”, considerando la conmemoración de la muerte de Catrillanca.

Mientras que el diputado republicano Stephan Schubert planteó que “lo que las autoridades debieran hacer para prevenir los ataques tiene que ver con inteligencia, con manejar información (...) que les permita adelantarse, y saber quiénes son las personas que podrían generar los ataques”.

### “Presente y activo”

El presidente de la Multigremial de La Araucanía, Patricio Santibáñez, afirmó que el aumento de los atentados “solo confirma que el terrorismo está aún presente y activo, y que se necesita un mayor esfuerzo para desarticularlo y derrotarlo”.

El ex coordinador de seguridad Pablo Urquizar agrega que ante hechos de violencia, como el adjudicado por la CAM, se necesita “redoblar los esfuerzos para que sus integrantes sean detenidos y juzgados”.